



CREA PIÑATAS USANDO LA TECNOLOGÍA
Joshua diseña personajes con un toque realista. **A17**



SUMA OTRO CINTURÓN

SAÚL CANELO ÁLVAREZ VENCE A DANIEL JACOBS POR DECISIÓN UNÁNIME. **B1**



TORERA SUFRE BRUTAL CORNADA

Hilda Tenorio sale con fractura y aparatoso corte tras corrida en Puebla; será operada hoy. **B12**

MEXICANA, EN LA CIMA DEL MUNDO

Hace 20 años, Elsa Ávila fue la primera mujer latinoamericana en conquistar el Everest. **B9**



Éxodo migrante Reviven la ruta de La Bestia

Texto y foto: **JACOB GARCÍA**

La ruta migrante hacia el norte de México regresó al lomo de *La Bestia*. Familias de centroamericanos esperan a que suene el silbato y se montan al tren que los ayudará a avanzar de Arriaga, Chiapas, a Ixtepec, Oaxaca. Estas escenas no se veían desde 2014, cuando el gobierno dio inicio al Programa Frontera Sur para controlar el flujo migratorio hacia Estados Unidos. La marcha del ferrocarril comienza de madrugada y, conforme avanza el día, el termómetro sube hasta alcanzar los 40 grados. En un trayecto de 12 horas, además del clima, los hondureños, guatemaltecos y salvadoreños sortean asaltos, violaciones y hasta secuestros. **ESTADOS A23**

Desafío de criminales en Puebla y Veracruz

- Enfrentamiento en Minatitlán deja dos policías muertos
- Huachicoleros atacan a marinos durante patrullaje en Xicotepec

En menos de 12 horas, elementos de las fuerzas federales y estatales que patrullaban en Veracruz y Puebla fueron atacados por presuntos miembros del crimen organizado.

En Minatitlán, Veracruz, un enfrentamiento entre supuestos delincuentes y policías federales y estatales se saldó con dos agentes muertos y otros seis heridos, quienes están fuera de peligro.

Las fuerzas del orden abatieron a un atacante y detuvieron a otro, quien fue puesto a disposición de las autoridades.

La agresión se registró después de que la Policía Federal capturó a Adrián "N", *El Pelón*, identificado como integrante del *Cártel Jalisco Nueva Generación* y relacionado con la masacre de 13 personas el pasado 19 de abril en ese municipio.

En tanto, miembros de la Marina fueron rafagueados ayer por huachicoleros mientras realizaban tareas de vigilancia en el tramo 3 del poliducto Tuxpan-Azcapotzalco de Pemex, en Xicotepec, Puebla.

Debido a que el grupo de atacantes era numeroso, un marino murió y tres resultaron heridos, a quienes reportan estables.

La dependencia federal aseguró que los grupos dedicados al robo de combustible "han incrementado el nivel de agresión ante el personal de esta institución". **Con información de Pedro Villa y Caña** **ESTADOS A22**

Asesinan a líder de comerciantes en la CDMX

ANDREA AHEDO
—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● Dos hombres asesinaron ayer a Raymundo Pérez López, líder de ambulantes y de comerciantes establecidos en el Centro Histórico, quien solicitó a la procuraduría capitalina protección para sus representados debido a las extorsiones que sufren por parte de integrantes de *La Unión Tepito*.

Hace tres semanas este diario dio a conocer una carta que dirigió Pérez López a la procuradora Ernestina Godoy, en la que amagó con la creación de un grupo de autodefensas ante la inacción de las autoridades frente al crimen organizado que opera en la alcaldía Cuauhtémoc.

Tras la denuncia, el gobierno de la Ciudad de México aseguró que se pondría en contacto con los vendedores afectados para implementar un plan específico.

Pérez López fue atacado ayer por dos sujetos que lo esperaban afuera de su casa; le dispararon a quemarropa en al menos siete ocasiones. **METRÓPOLI A18**

JÓVENES VEN MALA SITUACIÓN EN EL PAÍS

● Dicen estar insatisfechos con el gobierno y que los partidos políticos, la Iglesia y las instituciones públicas no tienen credibilidad, muestra la Encuesta Intergeneracional sobre Actualidad Latinoamericana GDA 2019. **A8 y A9**

Tras 92 días, levantan huelga en la UAM

- Sindicato acepta aumento salarial de 6.45% y 100% de pago de sueldos caídos

ASTRID RIVERA
—nacion@eluniversal.com.mx

Tras 92 días de huelga en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el Sindicato Independiente de Trabajadores (SITUAM) acordó terminar con el paro de labores.

Los sindicalizados aceptaron la

propuesta del pago de 100% de los sueldos caídos, prestaciones y del bono al reconocimiento al trabajo universitario, así como el incremento salarial de 6.45%.

Eduardo Abel Peñalosa Castro, rector general, afirmó que la oferta se hizo "por el bien supremo" de la institución y pidió a empleados y administrativos ayudar a fortalecerla.

Hoy se entregarán las instalaciones y se llevará a cabo una reunión en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social para formalizar el fin del conflicto, que estalló el 1 de febrero.

Las actividades se reanudarán una

20%

DE INCREMENTO salarial exigía el sindicato de la UAM.

58

MIL ALUMNOS perdieron clases durante los 92 días de la huelga.

vez que se firmen los acuerdos y las clases comenzarán cuando el Colegio Académico sesione y se reprograma el calendario.

Jorge Dorantes Silva, secretario general del SITUAM, dijo que se encuentran en disposición de ayudar para que la casa de estudios retome sus actividades y confió en que el trimestre aún se pueda salvar.

El sindicato de la universidad inició la huelga en demanda de un incremento salarial de 20%, en contraste con la oferta inicial de la institución, que era de 3.35%. **NACIÓN A11**

